

El oficialismo pierde comunas clave, pero retiene Maipú y Viña del Mar

DOBLE JORNADA. Iraci Hassler fue derrotada en Santiago por Mario Desbordes, pero Tomás Vodanovic arrasó en Maipú. Irrumpieron además los independientes, como Matías Toledo en Puente Alto o Catalina San Martín en Las Condes, vencieron a dos exministros.

Redacción

Con el 75,21% de las mesas escrutadas, el Servicio Electoral (Servel) al cierre de esta edición indicaba que el pacto Chile Vamos se imponía en la votación para gobernadores, con el 25,14% de los votos, es decir, 2.026.982 ciudadanos, mientras que en la elección de alcaldes el oficialismo perdía comunas clave, como Santiago, pero también lograba retener las emblemáticas Maipú o Viña del Mar.

En gobernadores, en segundo lugar aparecían las candidaturas independientes, con 18,4% y, tercero, el Partido Republicano e independientes prorrepúblicanos, con 14,08%. Indicadores como estos se repetían en comunas observadas por analistas como predictoras sobre lo que podría ocurrir en las presidenciales, por ejemplo, Santiago, donde Mario Desbordes (RN) se autoproclamó ganador con el 30,47% de las mesas escrutadas, donde obtenía el 50,48% de los sufragios.

En tanto, el alcalde de Maipú, Tomás Vodanovic (FA) con el 70,33% se convertía en el bastión del oficialismo. En contraparte, Camila Merino (Evópoli) lograba la alcaldía de Vitacura con el 80,89%.

INDEPENDIENTES

Otra comuna con alta densidad poblacional es Puente Alto, donde, sin embargo, la oposición perdía el municipio: con más de la mitad de los votos se imponía el independiente prooficialismo Matías Toledo, seguido por, también como independiente aunque exministra de Sebastián Piñera, Karla Rubilar, quien obtenía cerca del 40%. De esta forma, terminarían 12 años de liderazgo de RN con el alcalde Germán Codina.

Las Condes también se proyectaba como indicador, donde compitió en forma independiente la exministra Marcela Cubillos, quien hasta hace unas semanas era vista como ganadora, hasta la polémica por el sueldo de \$17 millones como académica de la Universidad San Sebastián: una serie de declaraciones suyas, así como de académicos también integrantes de la oposición, entre ellos el expresidente del directorio de la casa de estudios y también exministro del Interior, Andrés Chadwick, habrían impactado en la campaña de la exsecretaría de Estado, al aparecer, además en los chats del imputado por el Caso Audios, Luis Hermsilla.

Cubillos, de esta forma, anoche contaba alrededor del 40% de los votos en Las Con-



CATALINA SAN MARTÍN. AL CIERRE DE ESTA EDICIÓN, SUPERABA POR MIL VOTOS A MARCELA CUBILLOS.

des, y tras una carrera "fotográfica" con la también independiente-exEvópoli, Catalina San Martín, admitió su derrota a las 22.40. La abanderada del oficialismo, Constanza Schonhaut (FA) aparecía con un distante 10%.

De esta forma, quedaba plasmada la tendencia de este proceso electoral donde una gran cantidad de los candidatos, pese a tener su domicilio político, se presentaron como independientes. La decisión, por ejemplo en el caso de San

Martín, estuvo determinada por la denuncia de fraude al fisco contra la alcaldesa Daniela Peñaloza (UDI), debido al pago de casi \$8 mil millones en horas extras, sumado a la poco clara compra de un terreno para la construcción de un centro de salud familiar (Cesfam).

RIPIAMONTI Y MATTHEI

Viña del Mar también fue seguida con atención, ya que la alcaldesa Macarena Ripamonti (FA) era reelecta con más del 50% de los votos, tras una ar-

dua competencia contra el arquitecto independiente-proposición, Iván Poduje, quien llegaba al 40%. De esta forma, Ripamonti junto a Vodanovic se convertían anoche en el horizonte del oficialismo.

También con miras a las próximas elecciones presidenciales y legislativas, Providencia, en la Región Metropolitana, era mirada con atención debido al liderazgo de la hasta ahora abanderada presidencial de la oposición, Evelyn Matthei (UDI): cerca de las 22:00 horas,

los ciudadanos optaban por un alcalde de continuidad, el exministro Jaime Belloio (UDI), quien rozaba el 60% de las preferencias. La candidata del FA, Macarena Fernández, lo seguía con poco más del 30%.

En las elecciones de gobernadores, el consolidado de la plataforma ChileDecide mostraba el triunfo del pacto oficialista Por Chile y sus Regiones, que obtenía tres en primera vuelta: Tarapacá, Nuble y Los Ríos, mientras Chile Vamos se quedaba con Aysén y un independiente-PR era electo en Magallanes.

El resto de las regiones iba a segunda vuelta, fijada para el 24 de noviembre, donde la Región Metropolitana era disputada por las dos mayorías a nivel nacional, con el independiente-exDC Claudio Orrego, quien sobrepasaba el millón de votos, frente al panelista de Sin Filtros, Francisco Orrego (RN), con poco más de 800 mil respaldos, ambos sin llegar al necesario 40%.

Como tercera mayoría nacional aparecía el candidato independiente pro-oficialista por Valparaíso, Rodrigo Mundaca, seguido por su contendora UDI, María José Hoffmann. Luego estaban la candidata DC a gobernadora del Maule, Cristina Bravo, y su par por Biobío, el independiente por Chile Vamos, Sergio Giacaman. ☞